

NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS



Ausgabe 02/2024 ([Click here for the English version.](#))

Willkommen zur zweiten Ausgabe des NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS im neuen Jahr! Promovieren an der UPB – was bedeutet das eigentlich? Darüber liefern die Ergebnisse der Nacaps-Promovierendenbefragung erstmalig Aufschluss. Mehr dazu in den aktuellen Entwicklungen im Hochschulbereich. Wie immer finden Sie im Newsletter darüber hinaus zahlreiche interessante Veranstaltungen, Kursangebote und Ausschreibungen. Viel Spaß beim Entdecken!

Wir wünschen Ihnen weiterhin eine gute vorlesungsfreie Zeit!

Das Team des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

NEUES AUS DEM JENNY ALONI CENTRE FOR EARLY CAREER RESEARCHERS

Doktorand*innen für Fotoshooting gesucht – Gestalten Sie den visuellen Auftritt der Uni mit!

Die Stabsstelle für Presse, Kommunikation und Marketing lädt interessierte Doktorand*innen herzlich dazu ein, an einem Fotoshooting für die neuen Webseiten der UPB sowie in Print-Materialien und auf den Social-Media-Kanälen teilzunehmen. Die Fotos sollen die herausragenden Leistungen der UPB-Doktorand*innen und akademische Gemeinschaft in all ihren Facetten repräsentieren (z. B. Beratung am Graduiertenzentrum, Feier des erlangten Grades, Aufnahmen mit Talar und Doktorhüten an verschiedenen Orten auf dem Campus). Das Shooting findet am Donnerstag, 7. März 2024 von 10:00 bis 14:00 Uhr statt. Gerne können Sie sich auch nur für einen kürzeren Zeitraum von zwei Stunden, z. B. 10:00 bis 12:00 Uhr oder 12:00 bis 14:00 Uhr anmelden.

Wenn Sie Interesse haben, an dem Shooting teilzunehmen oder Fragen dazu haben, meldet Sie sich per E-Mail unter: socialmedia@zv.upb.de.

Unterstützungsangebote der Universitätsbibliothek für Doktorand*innen und Habilitand*innen

Die Universitätsbibliothek Paderborn bietet vielfältige Services für Doktorand*innen und Habilitand*innen der UPB an - von der Bereitstellung von Informationsmedien, über Schulungs- und Beratungsangebote für die verschiedenen Phasen der Qualifikationsarbeit und besondere Arbeitsplatzangebote bis hin zur Unterstützung bei der Publikation. [Mehr Informationen dazu finden Sie in diesem Flyer.](#)

AKTUELLES AUS DEM HOCHSCHULBEREICH

Nacaps-Promovierendenbefragung liefert erstmals Daten über die Promotion an der UPB

Die National Academics Panel Study (Nacaps) ist eine Längsschnittstudie des Deutschen Zentrums für Hochschul- und Wissenschaftsforschung (DZHW), in der Promovierende und Promovierte in Deutschland zu ihren Promotionsbedingungen, Karriereabsichten und Karriereverläufen sowie zu allgemeinen Lebensbedingungen befragt werden. Im Frühjahr 2023 hat die Universität Paderborn erstmals an Nacaps teilgenommen. Hierzu wurden alle Promovierenden der UPB, die zwischen Dezember 2018 und Dezember 2019 mit der Promotion begonnen haben, eingeladen an Nacaps teilzunehmen. Die Ergebnisse der Befragung zeigen: In vielen Bereichen ist die UPB schon gut aufgestellt. Nun sollen die Angebote für Promovierende zielgerichtet erweitert werden. [Mehr zu den Nacaps-Ergebnissen finden Sie hier.](#)

Auch zukünftig plant die UPB, an Nacaps teilzunehmen. Mit der Teilnahme an der Umfrage leisten Sie einen wichtigen Beitrag, damit Promovierende auch zukünftig optimal unterstützt werden können.

Veröffentlichung des Reports "Barometer für die Wissenschaft 2023": Droht auch den Universitäten der Fachkräftemangel?

Alle drei Jahre befragt das Deutsche Zentrum für Hochschul- und Wissenschaftsforschung (DZHW) Doktorand*innen, Postdocs und Professor*innen zu den Arbeitsbedingungen in der Wissenschaft. Die Befragung ist die größte repräsentative Erhebung dieser Art. Das überraschende Ergebnis der aktuellen Befragung: Die Mehrheit der Forschenden in frühen Karrierephasen strebt keine Professur mehr an. Im Gegenteil: 57% der befragten Forscher*innen haben in den letzten zwei Jahren den Ausstieg aus der Wissenschaft erwogen. Aus diesem Grund hat die UPB die [Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung](#) gegründet, die mit unterschiedlichsten Veranstaltungsformaten zu Karrierewegen und -entwicklung Early Career Researchers in ihrer individuellen Karriereplanung unterstützen möchte. Insbesondere in den Natur- oder Ingenieurwissenschaften fehlen darüber hinaus inzwischen häufig qualifizierte Bewerbungen auf ausgeschriebene Stellen. Auch beim Thema Rekrutierung sollen die Fakultäten daher durch die Stabsstelle unterstützt werden. [Die Ergebnisse der DZHW-Wissenschaftsbefragung finden Sie hier](#). ZEIT Campus hat dazu einen Artikel veröffentlicht, den Sie [hier nachlesen](#) können.

AKTUELLE VERANSTALTUNGEN

24. April 2024
13:00-14:00
tba

[Auslandsaufenthalte für Promovierende](#)

Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung & Referentin für Internationalisierung der Fakultät KW

Ins Ausland während der Promotion?! Für viele Promovierende ist das (noch) kein Thema. Dabei stehen Doktorand*innen zahlreiche Optionen offen – von kurzen Konferenzreisen bis zu mehrmonatigen Forschungsaufenthalten. Welche Möglichkeiten Promovierende haben, um ins Ausland zu gehen, welche Planungsschritte notwendig sind und wie der Aufenthalt finanziert werden kann, stellen wir euch in dieser Veranstaltung vor. Die Veranstaltung findet im Rahmen der Infowoche "Ab ins Ausland" der Fakultät für Kulturwissenschaften statt und ist für alle Promovierenden der UPB geöffnet.

AKTUELLE KURSE

Qualifizierungsprogramm des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

Promovierende und Postdocs der Universität Paderborn haben die Möglichkeit, ihre überfachlichen Kompetenzen durch das Qualifizierungsprogramm des Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers und seiner Kooperationspartner zu erweitern. Von Expert*innen konzipiert und durchgeführt, unterstützen die Workshops Sie bei der Planung und Durchführung von Forschungsprojekten, aber auch bei der Gestaltung Ihrer ersten eigenen Lehrveranstaltungen. In Workshops lernen Sie darüber hinaus Finanzierungsoptionen kennen und können Ihre Führungs-, Management- und Networking-Fähigkeiten ausbauen.

→ [Zur Programmübersicht](#)

Datum	Kurs	Zielgruppe(n)
Februar, März, April	Workshop- & Weiterbildungsprogramm der Hochschuldidaktik <i>Hochschuldidaktik</i> Die Stabsstelle Bildungsinnovationen und Hochschuldidaktik bietet in jedem Semester ein breit aufgestelltes Veranstaltungsangebot für Lehrende. In den kommenden Wochen stehen wieder zahlreiche interessante Workshops an: 29.02.2024 Agile E-Learning Tools für den Präsenzunterricht 01.03.2024 Classroom Assessment Techniques 07.03.2024 Veranstaltungsplanung: zielorientiert, motivierend, alltagstauglich 11.03.2024 Interkulturelle Kompetenz für universitäre Vorlesungen 12.03.2024 Effektiv Meetings strukturieren 13.03.2024 Methoden Workshop Erweiterungsmodul	Lehrende

	20.03.2024	Lehren und Lernen Einstiegsworkshop	
	10.04.2024	Kollegiale Fallberatung	
	17.04.2024	Lehren auf die Probe gestellt? Kompetenzorientierte Prüfungen	
	25.04.2024	Rechtliche Grundlagen in der Hochschullehre: Urheberrecht	
10. April 2024 10:00-16:00		<p><u>Workshop „Getting Your Research Funded“ (E)</u> <i>Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung / Forschungsreferat</i> Die Anzahl der eingeworbenen Drittmittel ist ein Qualitätskriterium bei der Bewerbung auf eine Professur. Drittmittel sind zudem für Postdocs eine gute Gelegenheit, eigenständige Forschungsprojekte durchzuführen. Wo und wie man Drittmittel einwerben kann, worauf bei der Antragstellung geachtet werden muss und welches die Begutachungskriterien sind, das wird in diesem Workshop erarbeitet.</p>	Promovierende in der Abschlussphase & Postdocs ohne Erfahrung mit Drittmittelinwerbung
11. April 2024 09:00-15:00 online		<p><u>Ins Promotionsprojekt starten</u> <i>Kompetenzzentrum Schreiben</i> In diesem Online-Workshop dreht sich alles um die wichtigsten Voraussetzungen, um gut vorbereitet, motiviert und zielgerichtet ins Promotionsschreibprojekt zu starten.</p>	Promovierende
ab 08. April 2024		<p>Sprachkurse Englisch <i>Zentrum für Sprachlehre</i> Ab April bietet das Zentrum für Sprachlehre wieder zahlreiche Englisch-Sprachkurse für alle Niveaustufen ab A2 an. Folgende Kurse starten:</p> <p>08.04.2024 <u>Pre-Intermediate English (A2/B1)</u> Allgemeiner Englischkurs für alle, die über Grundkenntnisse der englischen Sprache (A2-Niveau) verfügen, aber ihre vorhandenen Sprachkenntnisse auffrischen oder erweitern möchten.</p> <p>09.04.2024 <u>Communicating with International Students and Staff (C1)</u> 10.04.2024 <u>Communicating with International Students and Staff (B1/B2)</u> Dieser Kurs gibt fortgeschrittenen Sprecher*innen die Möglichkeit, ihre mündlichen Sprachfähigkeiten zu verbessern. Anhand verschiedener Sprechübungen und aktueller Artikel oder Podcasts, die zur Diskussion anregen, lernen die Teilnehmer nuancierte sprachliche Variationen und üben das Sprechen in verschiedenen Sprachregistern.</p> <p>10.04.2024 <u>Academic Writing in English I (B2/C1)</u> 12.04.2024 <u>Academic Writing in English II (C1–C2)</u> Dieser Kurs bietet Tipps, Tricks und Hilfsmittel, um sicherzustellen, dass akademische Texte klar, prägnant, korrekt und leicht zu erfassen sind. Praktische Übungen und kurze Schreibaufgaben ergänzen die in den Sitzungen behandelten Regeln und Theorien und wenden sie an. Zusätzlich können Sie von der Kursleiterin, einer englischen Muttersprachlerin, eine persönliche Beratung zu Ihrem Schreiben erhalten.</p>	alle
ab 09. April 2024		<p>Sprachkurse Spanisch <i>Zentrum für Sprachlehre</i> Ab April bietet das Zentrum für Sprachlehre Spanisch-Sprachkurse für Mitarbeitende, die für ihre Arbeit an der Universität Paderborn Spanischkenntnisse benötigen, an. Folgende Kurse starten:</p> <ul style="list-style-type: none"> • <u>Spanisch A1.2</u> • <u>Spanisch B1.2</u> • <u>Comunicar con estudiantes y colegas (B1/B2)</u> 	alle

22. April 2024 10:00-16:00	<p><u>Karrierewege in der Wissenschaft</u> <i>Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung</i></p>	Promovierende & Postdocs
24. April 2024 29. Mai 2024 19. Juni 2024 17. Juli 2024 jeweils 10:00-12:00	<p><u>Peer Coaching „Starting your PhD“ (D/E)</u> <i>Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung</i></p> <p>Viele Promovierende haben in der Anfangsphase der Promotion das Gefühl, ganz alleine mit vielfältigen überfachlichen Fragen zu sein. Hier setzt das Peer-Coaching-Angebot der Stabsstelle Wissenschaftliche Karriereentwicklung an: In Kleingruppen werden Promovierende im ersten Jahr der Promotion zusammengebracht und können sich in mehreren Terminen zu Themen austauschen, die ihnen aktuell unter den Nägeln brennen und sich gegenseitig unterstützen. Die Sitzungen werden begleitet von den Kolleginnen aus der Stabsstelle wissenschaftliche Karriereentwicklung, die ihnen mit Rat und Tat zur Seite stehen. Die Themen, die in den einzelnen Sitzungen besprochen werden, können dabei durch die Teilnehmenden selbst eingebracht und die Treffen nach ihren Bedürfnissen gestaltet werden.</p> <p>Die Teilnehmerzahl ist begrenzt, daher melden Sie sich frühzeitig hier an.</p>	Promovierende im ersten Jahr der Promotion
nach Absprache	<p><u>Support for Teachers using English as a Medium of Instruction (STEMI)</u> <i>Zentrum für Sprachlehre</i></p> <p>Das STEMI-Programm richtet sich an Lehrende, die Englisch als Unterrichtssprache verwenden. Es bietet individuelle Unterstützung in den Bereichen englische Aussprache, Grammatik, Wortschatz, klare Vermittlung und mehr. Das Programm wird von einem*r muttersprachlichen Englischlehrer*in geleitet. Bei den persönlichen Treffen werden die Bereiche besprochen, in denen Sie Unterstützung wünschen und Sie erhalten vertrauliches Feedback. Dieses Programm steht Lehrer*innen aller Erfahrungsstufen offen und bietet einen praktischen und zielgerichteten Ansatz, um Ihre englischen Kommunikationsfähigkeiten zu erweitern und hervorragende Leistungen im Unterricht zu erreichen.</p>	

AKTUELLE AUSSCHREIBUNGEN

Frist	Ausschreibung	Zielgruppe(n)
10. März 2024	<p><u>Forschungsaufenthalt in Frankreich mit Procope-Mobilität 2024</u></p> <p>Mit dem Stipendienprogramm Procope-Mobilität fördert die Abteilung für Wissenschaft und Technologie der Französischen Botschaft in Deutschland eine 1- bis 3-monatige Mobilität nach Frankreich für Nachwuchsforschende. Alle Forschungsbereiche sind förderfähig.</p>	Promovierende & Postdocs
15. März 2024	<p><u>DAAD-Forschungsstipendien für Doktorandinnen und Doktoranden</u></p> <p>Dieses Programm fördert Forschungsaufenthalte im Ausland während einer Promotion. Die Auslandsaufenthalte können zwischen einem und zwölf Monaten betragen. Der Förderzeitraum kann zeitlich aufgeteilt werden und auch in verschiedenen Ländern stattfinden. Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das Forschungsdezernat.</p>	Promovierende

31. März 2024	<p>Dissertation Plus Mit dem Förderprogramm Dissertation Plus begleitet und fördert die Claussen-Simon-Stiftung ausgewählte, zur Anfertigung von Dissertationsschriften initiierte Beziehungen zwischen Betreuer*innen und Doktorand*innen. Stipendiaten*innen erhalten eine finanzielle Förderung und sind außerdem eingeladen, aktiv an ideellen Förderangeboten teilzunehmen.</p>	Promovierende
30. August 2024	<p>DAAD-Postdoc-Programm PRIME Das DAAD-Postdoktorandenprogramm PRIME (Postdoctoral Researchers International Mobility Experience) unterstützt die internationale Mobilität in der Postdoktorandenphase durch befristete Stellen an deutschen Hochschulen. Die Zielgruppe des Programms sind junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die ihre berufliche Laufbahn langfristig in Deutschland sehen. Die Förderung umfasst eine 12-monatige Auslandsphase und eine sechsmonatige Integrationsphase an einer deutschen Hochschule, an der die Geförderten über den gesamten Förderzeitraum als Postdoktoranden angestellt sind. Das Programm ist offen für alle, die zum Start der Förderung die Promotion abgeschlossen haben und zum Bewerbungsschluss mindestens eine veröffentlichte Publikation vorzuweisen haben. Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das Forschungsdezernat.</p>	Frisch Promovierte & Postdocs
15. September 2024	<p>NanoMatFutur (BMBF) Mit der Förderung durch „NanoMatFutur“ erhalten Nachwuchswissenschaftler*innen die Möglichkeit, an einer Forschungseinrichtung in Deutschland eine eigene, unabhängige Nachwuchsgruppe aufzubauen. Die Forschungsthemen adressieren insbesondere eines der Anwendungsfelder:</p> <ul style="list-style-type: none"> •Werkstoffe für die Energietechnik •Nachhaltiger Umgang mit Rohstoffen und Materialien •Werkstoffe für Mobilität und Transport (ausgenommen Batterieforschung) •Materialien für Gesundheit und Lebensqualität •Werkstoffe für zukünftige Bausystem 	Postdocs
fortlaufend	<p>Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das Forschungsdezernat.</p> <p>DFG: Walter Benjamin Programm Das Walter Benjamin-Programm ermöglicht es Wissenschaftler*innen aller Fachbereiche ein eigenes Forschungsvorhaben am Ort ihrer Wahl umzusetzen. Innerhalb Deutschlands kann für einen Zeitraum von bis zu 2 Jahren eine eigene Stelle, sowie Sachkosten beantragt werden. Für Forschungsvorhaben im Ausland kann ein Stipendium für einen Zeitraum von bis zu 2 Jahren beantragt werden. Für die Antragstellung im Walter Benjamin Programm muss die antragstellende Person bereits promoviert sein (Dissertation muss eingereicht sein).</p> <p>Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das Forschungsdezernat.</p> <p>DFG-Sachbeihilfe mit dem Modul Eigene Stelle Die Sachbeihilfe der DFG ermöglicht themenunabhängig die Durchführung eines einzelnen thematisch und zeitlich begrenzten Forschungsvorhabens (in der Regel bis zu 3 Jahre). Innerhalb der Sachbeihilfe kann auch die Finanzierung der eigenen Postdoc-Stelle für die Dauer der Projektlaufzeit beantragt werden. Für die Beantragung einer Sachbeihilfe muss die antragstellende Person bereits promoviert sein.</p> <p>Bei Interesse an einer Antragstellung berät Sie gerne das Forschungsdezernat.</p>	Postdocs

➔ **Interesse an weiteren Ausschreibungen der Forschungsförderung?**
Als Mitglied der Universität Paderborn haben Sie die Möglichkeit sich für den [FIT-Newsletter](#) anzumelden. Der FIT Newsletter bündelt Förderbekanntmachungen verschiedener Fördergeber (z.B. DFG, BMBF, DAAD, EU) aus denen Sie gezielt für Ihre Fachrichtung wählen können, und wird Ihnen regelmäßig an einem Tag Ihrer Wahl per Mail zugesendet. Weitere Informationen zum Newsletter und rund um die

*Forschungsförderung erhalten Sie auf der Website des
Forschungsreferats.*

Die nächste Ausgabe des Jenny Aloni Centre Newsletter for Early Career Researchers erscheint
voraussichtlich im April.

English Version 02/2024

Welcome to the second issue of the NEWSLETTER FOR EARLY CAREER RESEARCHERS in the new year! Doing a doctorate at UPB - what does that actually mean? The results of the Nacaps doctoral student survey shed light on this for the first time. Find out more in the section on current developments in higher education. As always, you will also find numerous interesting events, courses, and calls in the newsletter. Enjoy reading!

We wish you a good lecture-free period!

The team of the Jenny Aloni Centre for Early Career Researchers

NEWS FROM THE JENNY ALONI CENTRE FOR EARLY CAREER RESEARCHERS

Become the Face of UPB! Doctoral candidates wanted for photo shoot

The Press, Communications and Marketing Office invites interested doctoral candidates to take part in a photo shoot for UPB's new website, print materials, and social media channels. The photos should represent the outstanding achievements of UPB doctoral students and the academic community in all its facets (e.g. counselling, graduation ceremony, shots with gowns and doctoral hats at various locations on campus). The shooting will take place on Thursday, 7 March 2024, in the morning from 10 a.m. to 2 p.m. You are also welcome to register for a 2-hour timeslot, e.g. 10 a.m. to 12 p.m. or 12 p.m. to 2 p.m.

If you are interested in taking part in the shoot or have any questions, please contact us by email at: socialmedia@zv.upb.de.

University Library Support Services for doctoral and postdoctoral researchers

Paderborn University Library offers a wide range of services for doctoral and postdoctoral students at the university - from the provision of information media, training and counselling services for the various phases of qualification work and special workplace offers to support with publication. [You can find more information here \(in German\).](#)

CURRENT DEVELOPMENTS IN HIGHER EDUCATION

Nacaps survey provides data on doctoral studies at UPB for the first time

The National Academics Panel Study (Nacaps) is a longitudinal study conducted by the German Centre for Higher Education Research and Science Studies (DZHW), in which doctoral candidates in Germany are surveyed on the conditions of their doctorate, career intentions and career paths, as well as general living conditions. Paderborn University took part in Nacaps for the first time in 2023. All doctoral candidates at UPB who started their doctorate between December 2018 and December 2019 were invited to take part in Nacaps. The results of the survey show that UPB is already well positioned in many areas. Now the offers for doctoral students are to be expanded in a targeted manner. [You can find out more about the Nacaps results here.](#)

UPB plans to participate in Nacaps in the future. By taking part in the survey, you are making an important contribution to ensuring that doctoral candidates receive the best possible support.

Publication of the report "Barometer für die Wissenschaft 2023": Are universities facing a skills shortage?

Every three years, the German Centre for Higher Education Research and Science Studies (Deutsches Zentrum für Hochschul- und Wissenschaftsforschung, DZHW) surveys doctoral candidates, postdocs, and professors on working conditions in academia. This is the largest representative survey of its kind. The surprising result of the current survey: The majority of researchers in early career phases no longer aspire to a professorship. On the contrary: 57% of the researchers surveyed have considered leaving academia in the last two years. For this reason, UPB has founded the [Academic Career Development Office](#), which aims to support early career researchers in their individual career planning with a wide variety of event formats on career paths and career development. In the natural sciences and engineering in particular, there is now often a lack of qualified applications for advertised positions. The Academic Career Development Office therefore plans to support the faculties when it comes to recruitment as well. [The results of the DZHW survey can be found here](#). ZEIT Campus has published an article on this topic, which you can [read here](#).

UPCOMING EVENTS

24 April 2024
1 p.m.-2 p.m.
tba

[Going Abroad During Your Doctorate](#)

Academic Career Development Office & International Relations Manager at the Faculty of Arts and Humanities

Going abroad during your doctorate? Many doctoral candidates haven't even considered this yet. However, there are numerous options open to doctoral candidates - from short conference trips to research stays lasting several months. In this event, we will show you what opportunities doctoral candidates have to go abroad, what organisational steps you need to take, and how the stay can be funded. The event is part of the "Ab ins Ausland" information week organised by the Faculty of Arts and Humanities and is open to all doctoral candidates at UPB.

COURSES & WORKSHOPS

Jenny Aloni Centre Course Programme

Doctoral candidates, postdocs, and junior professors at Paderborn University can expand their interdisciplinary skills through the free qualification programme of the Jenny Aloni Center for Early Career Researchers and its partners.

→ [To the Course Programme](#)

Date	Course Description	Research Level(s)
February, March, April	Workshops in Higher Education Development <i>Higher Education Development Office (HEDO)</i> Every semester, the Higher Education Development Office offers a wide range of events for lecturers. Numerous interesting workshops are scheduled for the coming weeks: 29/02/2024 Agile e-learning tools for face-to-face teaching 01/03/2024 Classroom Assessment Techniques 07/03/2024 Event planning: goal-oriented, motivating, suitable for everyday use 11/03/2024 Intercultural Competence for University Lectures 12/03/2024 Structuring Effective Meetings 13/03/2024 Methods workshop extension module 20/03/2024 Teaching and learning introductory workshop 10/04/2024 Collegial case consultation 17/04/2024 Teaching to the Test?: Competence-Oriented Examinations 25/04/2024 Legal basis in university teaching: copyright	Lecturers

10 April 2024 10 a.m.-4 p.m.	<p>Workshop „Getting Your Research Funded“ (E) <i>Academic Career Development Office / Research Department</i></p> <p>The number of third-party funding acquired is a quality criterion when applying for a professorship. Third-party funding is also a good opportunity for postdocs to carry out independent research projects. Where and how to acquire third-party funding, what to look out for when applying and what the review criteria are will be discussed in this workshop.</p>	Doctoral Candidates in the final stages of their PhD & Postdocs without experience in acquiring third-party funding Doctoral Candidates
11 April 2024 9 a.m.-3 p.m. online	<p>Starting your PhD project <i>Writing Centre Kompetenzzentrum Schreiben</i></p> <p>This online workshop is all about the most important requirements for a well-prepared, motivated and targeted start to your PhD writing project.</p>	Doctoral Candidates
starting 8 April 2024	<p>Language Courses English <i>Center for Language Studies</i></p> <p>Starting in April, UPB's Center for Language Studies offers numerous English language courses from level A2. You can register for the following courses:</p> <p>08/04/2024 Pre-Intermediate English (A2/B1) This is a general English course which is suitable for employees who have a basic knowledge of English (A2 level) but need to refresh or add to their present language skills.</p> <p>09/04/2024 Communicating with International Students and Staff (C1) 10/04/2024 Communicating with International Students and Staff (B1/B2) This course aims to help you improve your English oral skills by expanding your vocabulary, improving your fluency and pronunciation, and providing you with a weekly opportunity to practice speaking English in a supportive environment. Using a variety of speaking activities and current articles or podcasts to stimulate discussion, participants will learn nuanced linguistic variation and practise speaking in different language registers.</p> <p>10/04/2024 Academic Writing in English I (B2/C1) 12/04/2024 Academic Writing in English II (C1-C2) This course provides tips, tricks, and tools to ensure that academic writing is clear, concise, correct, and easily assimilated. Practical exercises and short writing tasks complement and apply the rules and theories covered during the sessions. Additionally, you can receive one-to-one consulting on your writing from the course instructor, a native English speaker.</p>	all
starting 9 April 2024	<p>Language Courses Spanish <i>Center for Language Studies</i></p> <p>Starting in April, UPB's Center for Language Studies offers numerous Spanish language courses for staff who require Spanish for their work. You can register for the following courses:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Spanish A1.2 • Spanish B1.2 • Comunicar con estudiantes y colegas (B1/B2) 	all
22 April 2024 10 a.m.-4 p.m.	<p>Career Paths in Academia <i>Academic Career Development Office</i></p> <p>The workshop is aimed at doctoral students and postdocs who are interested in working in academia. The workshop will present the various career paths in the German academic system, including their respective phases, requirements, and challenges. Participants in the workshop are encouraged to consciously consider their own career planning.</p>	Doctoral Candidates & Postdocs

24 April 2024
29 May 2024
19 June 2024
17 July 2024
10 a.m.-12 p.m.

[Peer Coaching „Starting your PhD“ \(D/E\)](#)

Academic Career Development Office

In the early phase of their doctorate, many doctoral candidates feel like they are all alone with a wide range of interdisciplinary questions. This is where the peer coaching programme offered by the Academic Career Development Office comes in: In small groups, doctoral students in the first year of their doctorate are brought together to exchange views on topics that are currently on their minds and to support each other over the course of several sessions. The sessions are accompanied by Academic Career Development Office staff, who are on hand to offer advice and support. The topics discussed in the individual sessions can be introduced by the participants themselves and the meetings can be organised according to their needs. The number of participants is limited, so [please register early here](#).

Doctoral candidates in the first year of their doctorate

by appointment

[Support for Teachers using English as a Medium of Instruction \(STEMI\) \(E\)](#)

Center for Language Studies

The STEMI programme is designed for anyone who uses English as a medium of instruction. It provides personalised support in English pronunciation, grammar, vocabulary, instructional clarity, and more. Facilitated by a native English-speaking instructor, the programme includes one-on-one meetings to discuss areas in which you would like support and provides confidential feedback on teaching sessions. Open to teachers of all experience levels, this programme offers a practical and focused approach to enhance your English communication skills and cultivate teaching excellence.

CURRENT CALLS

Deadline Call

10 March 2024

[Research Stay in France with Procope-Mobility 2024](#)

The Department for Science and Technology of the Embassy of France in Germany supports early career researchers' research visits (1 to 3 months) to France. All research areas are eligible for funding.

15 March 2024

[DAAD-Forschungstipendien für Doktorandinnen und Doktoranden](#)

This programme provides funding for research stays abroad during your doctorate. Stays abroad can last between one and twelve months. The funding period can be split up over time and research can be conducted in different countries. If you are considering an application, the [Research Department](#) will be happy to assist you.

31 March 2024

[Dissertation Plus](#)

With the Dissertation Plus funding programme, the Claussen Simon Foundation supports and promotes selected relationships between supervisors and doctoral candidates. Scholarship holders receive financial support and are also invited to actively participate in non-material support programmes.

30 August 2024

[DAAD-Postdoc-Programm PRIME](#)

The DAAD postdoctoral programme PRIME (**Postdoctoral Researchers International Mobility Experience**) supports international mobility in the postdoctoral phase through fixed-term positions at German universities. The programme is aimed at early career researchers who want to pursue an academic career in Germany. The funding comprises a 12-month phase abroad and a six-month integration phase at a German university, where the recipients are employed as postdoctoral researchers for the entire funding period. The programme is open to all those who have completed their doctorate at the start of the funding period and have at least one publication to show by the

Career Level(s)

Doctoral Candidates & Postdocs

Doctoral Candidates

Doctoral Candidates

Recently Finished Doctoral Candidates & Postdocs

15 September
2024

application deadline. If you are considering an application, the [Research Department](#) will be happy to assist you.

[NanoMatFutur \(BMBF\)](#)

Postdocs

The funding provided by "NanoMatFutur" gives young scientists the opportunity to set up their own independent junior research group at a research institution in Germany. The research topics address one of the fields of application in particular:

- Materials for energy technology
- Sustainable use of raw materials and materials
- Materials for mobility and transport (excluding battery research)
- Materials for health and quality of life
- Materials for future building systems

If you are considering an application, the [Research Department](#) will be happy to assist you.

ongoing

[DFG: Walter Benjamin Programme](#)

Postdocs

The Walter Benjamin Programme enables academics from all disciplines to carry out their own research project at a location of their choice. Within Germany, you can apply for your own position and material costs for a period of up to 2 years. For research projects abroad, a scholarship can be awarded for a period of up to 2 years. To apply for the Walter Benjamin Programme, the applicant must already have a doctorate (dissertation must have been submitted).

If you are considering an application, the [Research Department](#) will be happy to assist you.

[DFG: Individual Research Grants](#)

The DFG's individual research grant enables the realisation of a single thematically and time-limited research project (usually up to 3 years), regardless of the topic. Funding for a postdoctoral position for the duration of the project can also be applied for as part of the research grant. To apply for a grant, the applicant must already have a doctorate.

If you are considering an application, the [Research Department](#) will be happy to assist you.

→ *Would you like to receive regular updates on calls for research funding?*

As a member of Paderborn University, you are eligible to subscribe to the [FIT newsletter](#). The FIT Newsletter bundles calls from various funding bodies (e.g. DFG, BMBF, DAAD, EU) from which you can select specifically for your subject area, and it is sent to you regularly by email on a day of your choice. For more information on the newsletter and all aspects of research funding, please visit the website of the Research Department.

The next issue of the Jenny Aloni Centre Newsletter for Early Career Researchers will be published in
April.

Feedback or Questions? Get in touch!
Fragen oder Anregungen? Melden Sie sich gerne!

Jenny Aloni Center for Early Career Researchers
Universität Paderborn
Warburger Str. 100
33098 Paderborn

E-Mail: EarlyCareer@upb.de

